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中資證券行謀五方面改進
香港文匯報訊（記者 周曉菁、吳靜儀、莊程敏）多個香港中資企業協會的高管

昨日均出席了2016「金紫荊」香港國際金融周的國際金融論壇活動，為兩地企業

的發展前景建言獻策。香港中資證券業協會會長譚岳衡表示，當前經濟逐漸回

升，但市場仍有波動，在港的中資證券公司應在國際化戰略、金融服務、持牌業

務、風險管控和行業自律這五個方面繼續努力，為上市公司提供更優質的服務。

扶助內企在港壯大 佈局國際化
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香港文匯報訊（記者 吳靜儀）康得新複合材
料集團股份有限公司2010年7月在深圳上市，當
時市值約是22億元（人民幣，下同），現時已增
長至600多億元，該公司總裁徐曙昨在港出席
「金紫荊香港金融論壇」時接受本報專訪。她表
示，公司上市時，主要生產預塗膜，業務比較單
一，後來逐步發展至今以功能性材料為核心的經
營模式。

研發光學膜填補內地空白市場
她指，公司除了把預塗膜做到全球領導者地位，
發展到100多個品種，公司還研發出當初內地沒有
的光學膜，應用在多個顯示領域，公司已經成為全
球最大光學顯示膜的供應商，並稱「千億市值是可
以很快看見。」
徐曙分享，光學膜曾經在內地是個「空白市

場」，公司在2012年宣佈增撥20億，用作做光學
膜的時候，受到資本市場、投資者、甚至政府的
質疑，因為這個領域需要高度技術、設備、團隊
的配合，而內地非常缺乏。但她認為，正因內地
沒有的東西，就更加應該要去做，結果康得新用
了一年在內地打造這個產業，及相關配套產業。
她形容，這一戰是公司能發展高分子覆膜的重要
基礎。

全球唯一能大量生產裸眼技術
她又透露，公司發展理念亦從「進口替
代」，到「超越和營利」。公司正發展裸眼技
術，並已是全球唯一真正能夠大量生產裸眼技
術的公司。
另外，在碳纖維的生產上，她說，內地在這領域

過去落後日本、美國等地30至40年，至今年才能
追趕上國際水平，而公司在德國就有研發中心開發
這個領域。
至於在航空方面，她稱，公司也有涉獵，但只做

民用市場，沒有做軍方市場。
徐曙又坦言，作為民企，對國家「十三五」規

劃沒那麼敏感，但對於全球及內地經濟低迷，她
形容是「此消彼長」的過程，傳統製造業是有壓
力，但像康得新般高科技的產業，反而有更強勁
的發展，機遇大於挑戰。

深港通開通提供價值投資選擇
而「深港通」將要開通，她表示非常樂觀，並形

容長期來說，會為公司帶來更大的價值投資，引來
更多海外的投資者。
事實上，在半年前，已經有比較大的國際機構到

康得新作調研，為深港通作準備。但她補充，目前
未有到香港上市的計劃。

香港文匯報訊（記者 張美婷）早前出現「英國脫
歐」和「特朗普當選美國總統」兩隻黑天鵝，對全球
投資市場帶來震盪。中國鐵路通信信號股份董事長周
志亮昨在港出席金融論壇時接受記者訪問，他表示，
這都是機遇，特別是特朗普上台，預計美國增建基礎
建設時，需要高鐵的技術，屆時公司將大派用場。

在美國設有鐵路研究院
周志亮表示，特朗普上台後對環球經濟的影響較
難預測，不過他競選期間承諾會增加基礎建設投
資，料這是他上台後第一件實行的要項。美國擁有
約30萬公里的鐵路交通，惟相關技術較為落後，料
美國需要引入其他鐵路技術，「美國雖然有技術，

不過不是高鐵的技術……若想要將本土經濟弄好，
需要引入 (其他國家的鐵路技術)……這對我們是最
有利的」。他稱，現時公司已經在美國有鐵路研究
院，暫時未能透露投資金額，不過對美國的未來發
展有信心。

增長逾30%利吸「北水」
「深港通」即將開通，周志亮稱，對香港情況不
太清楚，不過認為深港通對公司來講是好事，應該
「利大於弊」，料其後會有更多投資者購買他們的
股票，更指，現在公司已經擁有回歸A股的條件，
現在公司業務保持30%以上的增長，期望公司繼續
向健康發展的步伐邁進。

香港文
匯 報 訊
（記者 歐
陽偉昉）
隨深港通
即 將 開
通，中州
證券董事
長菅明軍
表示，內
地投資者
對深港通
反 應 很
好，他們

認為香港作為國際金融中心，有大量優質股票
在港上市，加上香港股市的市值較為便宜，不
論市場還是個股的市盈率均較內地為低，他指
不少內地的大型，尤其是機構投資者，「眼睛
是雪亮的」。
菅明軍昨出席「金紫荊」香港國際金融周活

動時接受記者訪問，他說該行在內地和香港均有
業務，香港的子公司擁有全牌照，而內地公司亦
是第一批通過深港通全網測試的綜合類證券商，
故深港通對他們的機遇更大。

稱公司已就深港通準備就緒
他透露，最近該行香港公司的新開戶申請相當

火熱，機構和零售投資者皆有。雖然他沒有確實
開始的時間，不過指現時各方已準備就緒，「目
前只等發令槍一響，我們便可以積極參與」。
A股在去年年中大跌後漸漸回升，菅明軍指
近期A股形勢不錯，「抱有充分信心」，他指
上證已企穩在3,200點水平，國家宏觀調控，
以及鼓勵發展資本市場的政策正發揮作用。而
IPO亦開始加快，特別是由今年下半年起，
「以往每2星期有一次IPO的新聞已算是不
錯，而最近每一周都有IPO的新聞，正是市場
好轉的訊號。」
中州的投行業務中州國際去年9月在香港成

立，菅明軍表示香港與內地的投行業務聯動效

果明顯。該行的母公司所在地河南，越來越多
當地中小企業注意到上市的重要性，不過內地
A股主板與創業板約有800家企業輪候上市申
請，花費時間太長，有規模比較大的當地企業
開始轉移爭取到香港上市，然後回歸A股。

料今年底完成A股發行準備
中州在11月9日已經獲中證監通過發行A股

申請，最快可在今年底完成A股發行的準備工
作，而旗下的中原期貨亦最快有望於明年下半
年在內地新三板上市。菅明軍指公司回歸A股
後資本實力可進一步增強，完全打開發展空
間，而內地投資者亦將可透過滬股通買入該公
司股份，有助推動H股回歸應有價值水平。
他又稱，成為A+H兩地上市公司對公司業

務影響深遠。中州2014年在港上市，公司的
利潤在 2013 年至 2015 年分別按年增長
31.5%、123%和150.5%，他們亦在2015年仿
效了香港上市公司在年中分紅做法，以及增加
現金分紅比例。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）廣發証券
總經理林治海昨出席「金紫荊香港金融論
壇」時表示，人民幣持續貶值，海外資產配
置需求驟升，內地的資金外流壓力亦隨之增
加，內地或會進一步加強資本管制。
但他認為，「深港通」的開通，可為兩地
居民提供多一個投資渠道，成為內地投資者
進行海外資產配置的一個合理途徑。過去一
年，也見到不少南下避險資金在港股捕捉投
資機遇。

財顧身份助中資海外併購
林治海又指，現時中資企業「走出去」的意

願日益增強，主要以歐美市場作為海外投資第
一步。但相對投資「一帶一路」的國家較少，

他期望將來可透過公司的專業服務，協助更多
內地企業走出去。廣發証券在資本運作領域，
實現了國際化業務的新突破，公司的投行業務
能力進一步提升，能以財務顧問的身份，協助
中資企業完成海外併購。
他介紹說，公司擁有投資銀行、交易及機

構客戶服務、財富管理和投資管理等全業務
牌照，各項業務均衡發展，均居行業前列。
其中，財富管理依託公司的綜合領先優勢，
已成為行業的佼佼者。
隨着境內高淨值投資者海外資產配置需求

的增加，廣發資管聯合全球領先的FOF管理
人Persistent Asset發起的廣發鈞策投資管理
公司，取得了QDLP試點資格，並借助Persis-
tent Asset的投研與風控體系，將投資範圍擴

張至全球，通過投資於不同類別及不同地區
的基金，構建投資策略、風險收益特徵具有
差異化的產品體系，以進行有效的全球資產
配置，滿足投資者需求的多元化。

為高端客捕捉全球化機遇
廣發証券已在香港、歐洲、北美三大資本市

場進行國際佈局。在券商行業中具有明顯優
勢。
依託公司集團化平台和服務優勢，廣發証券

一直在積極探索私人銀行客戶專屬定制化跨境
資產解決方案，為高淨值客戶開發、設計、引
進專屬的海內外綜合金融產品，滿足私人銀行
客戶的境內外個人金融業務和企業金融業務需
求，幫助客戶捕捉全球化的投資機會。

譚岳衡致辭時表示，中資證券首先要有精
細的國際化目標和戰略，因為香港是國

際金融中心，內地企業在香港站穩腳跟後，
怎樣進行國際化佈局，以香港作為跳板走出
去，各家公司應該根據現實情況，制定清晰
的國際化目標和戰略。第二是業務方面，各
公司應以金融服務為主，金融服務的本質是
中介服務，「現在大家都說去中介化，實際
上是指傳統中介向現代中介轉型，而非不要
中介化，無論金融科技怎麼發展，金融服務
是不變的，改變的只是中介的模式」。

避免過多從事非持牌業務
第三，中資證券公司應該堅持以持牌業務

為主，少做或不做非持牌業務。證券公司是
受證監會規管的機構，如果過多地從事非持
牌業務，會令監管部門認為企業有意繞過監
管，不利於公司主業的發展。第四，要加強
風險控制和公司建
設，在香港的證券公
司都非常注重守法經
營，風險控制意識都
很強，但是仍然要進
一步加強風險控制，
公司的管理層不僅要
盡量持牌，而且要擔
當持牌業務的負責人
員，如此便能夠更加
仔細地做好每個業務
的具體環節。
最後，中資證券公

司要進一步加強行業自律，有的證券公司的
母公司並非從事證券行業，甚至並非從事金
融行業，不過，現在中資的母公司都在加強
駐港公司的管控責任，在這種情況下，在港
子公司也要進一步加強自律，嚴格遵守監管
守則。

胡章宏倡建全新金融模式
香港中國金融協會主席胡章宏也在致辭時

表示，這一年業界經歷了英國脫歐、美國大
選等一系列重大事件，但不少中國內地及香
港的上市公司仍取得優秀的業績，他相信，
在中央政府的支持下，香港的發展會愈來愈
好；又建議，在滬港通及深港通的效應下，
上海、深圳與香港應該聯手打造一個全新的
金融模式。
北京上市公司協會秘書長愛新覺羅·恒林

表示，截至2016年10月底，北京市上市公
司的會員有272家，在
A股總值達逾20,030億
元人民幣，成為境內
股票市場最有影響力
的地方之一，在證券
市場中也有舉足輕重
的地位。北京上市公
司協會在未來，將協
同兩地機構，為上市
公司的發展和進步，
進一步推動中國的上
市公司在經濟新常態
形勢下更好地發展。

廣發証券：深港通利投資者海外配置
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美大搞基建 中國通號逢商機

中州證券：港股平靚正吸引「北水」

■■香港中資證券業協會會長譚岳衡香港中資證券業協會會長譚岳衡
記者米南記者米南 攝攝

■■香港中國金融協會主香港中國金融協會主
席胡章宏席胡章宏。。 潘達文潘達文攝攝

■■康得新康得新
複合材料複合材料
集團總裁集團總裁
徐曙徐曙。。
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■■中國鐵路通信信號股份公司中國鐵路通信信號股份公司
董事長周志亮董事長周志亮。。 張偉民張偉民 攝攝

■■中州證券董事長菅明軍中州證券董事長菅明軍。。
張偉民張偉民 攝攝


